
GUÍA INTERNET

Guía comentada de recursos sobre evaluación y participación en Internet

Desde 1996 se viene desarrollando en el IUDC el proyecto de investigación “*Formación e información sobre evaluación del impacto de la cooperación internacional para el desarrollo en América Latina y el Caribe*”, financiado por la Unión Europea, cuyo objetivo principal consiste en ofrecer recursos que contribuyan al conocimiento y al fortalecimiento de capacidades para la evaluación de proyectos en Latinoamérica.

Desde el inicio de la investigación, la búsqueda en Internet ha constituido una herramienta esencial en el rastreo de información relacionada con la evaluación. La existencia de redes de discusión en este campo nos ha permitido contactar con las experiencias que se están llevando a cabo en América Latina y el Caribe. Muchas de las iniciativas identificadas rompen con los enfoques tradicionales y siguen un planteamiento más horizontal, que trata de involucrar a la población local en todas y cada una de las fases del proceso de evaluación. La filosofía que subyace detrás de estas experiencias participativas, consistente en fomentar el aprendizaje y compartir la mayor información posible a través de redes, nos ha llevado a prestarles una atención especial en la presente investigación.

Por todo lo anterior, desde el Instituto pensamos que la elaboración de una guía que sistematice toda la información recopilada hasta el momento sobre evaluación y participación puede constituir una herramienta valiosa para todas aquellas personas, instituciones u organizaciones de muy diversa índole que trabajen en estos temas.

La guía se centrará en aquellos recursos sobre evaluación y participación que tengan relación con el campo de la cooperación y el desarrollo. No pretende ser una guía exhaustiva, en el sentido de incluir la totalidad de los recursos que aparecen en Internet, por lo que está sujeta a revisiones futuras y abierta a las aportaciones de todos aquellos que la visiten. La guía se estructurará en los siguientes capítulos:

- Redes de evaluación y participación, que incluye tanto las redes propiamente dichas como los grupos y las listas de discusión creadas para reflexionar sobre estos temas.
- Departamentos de evaluación de las principales organizaciones internacionales de desarrollo que publican los resultados de sus evaluaciones.
- Organizaciones e institutos que se dedican a la investigación, formación y asesoría en cuestiones relacionadas con la evaluación y la participación.

- Directorios de personas e instituciones evaluadoras.
- Algunas direcciones útiles para la búsqueda de oportunidades de trabajo en evaluación.
- Listado de documentos disponibles en la red sobre evaluación y participación.
- Cronograma que recoja los acontecimientos más recientes relacionados con la evaluación y la participación.

Como puede observarse, la clasificación se realizará tomando como referencia la fuente de procedencia de la información. Sin embargo, en la medida en que se vaya revisando la guía, se irá desagregando mediante la incorporación de otros criterios como áreas temáticas, sectoriales, etc. Las categorías de clasificación son abiertas, puesto que existen organizaciones que se dedican tanto a realizar evaluaciones como a promover investigaciones e impartir formación en este campo. Los criterios utilizados para la ubicación de una institución en una u otra categoría han consistido básicamente en identificar cuál es su actividad central relacionada con la evaluación y qué tipo de información lanza a la red que pueda ser de mayor interés para los evaluadores.

En las páginas siguientes presentamos un adelanto del contenido de la guía, que creemos puede resultar de interés para todas aquellas personas e instituciones que trabajen en el campo de la cooperación y el desarrollo. En primer lugar, hacemos un recorrido por las principales redes y listas de discusión que reflexionan sobre temas relacionados con la evaluación y la participación. En este apartado se detallan el objetivo principal, las áreas temáticas y el procedimiento de suscripción a la lista. Las instrucciones completas con el funcionamiento de cada una de las listas se obtienen una vez realizada la suscripción.

En segundo lugar, ofrecemos un cronograma que recoge las principales actividades relacionadas con la evaluación y la participación para lo que queda de este año, desde cursos de formación hasta talleres de experimentación, pasando por conferencias y seminarios. Asimismo, hemos incluido algunos eventos ya realizados que ofrecen gran cantidad de documentación donde se sistematizan las conclusiones del mismo.

Ignacio Gallego